



# Universidad de Puerto Rico en Aguadilla

## Departamento de Ciencias Naturales

24 de marzo de 2025

Comité de Búsqueda y Consulta Presidente de la UPR  
de la Junta de Gobierno de la UPR

Estimado Comité:

Por este medio, presento formalmente mi intención de aspirar a la presidencia de la Universidad de Puerto Rico.

Mi filosofía es que la educación universitaria es un motor para el desarrollo integral del estudiante, fomentando tanto el pensamiento crítico como el compromiso cívico. Es un espacio donde el aprendizaje no solo tiene como meta el conocimiento, sino también la formación de ciudadanos éticos que contribuyan activamente al progreso de Puerto Rico y el mundo.

Esta filosofía educativa está alineada con la misión y visión de la Universidad de Puerto Rico y refleja el compromiso con la excelencia académica, la justicia social y el servicio a la comunidad.

Un principio fundamental de esta filosofía es la integración del conocimiento con la realidad puertorriqueña, reconociendo y celebrando la diversidad cultural, histórica y social del país. La universidad debe ser un lugar donde los estudiantes desarrollen una conciencia profunda de los desafíos que enfrenta su comunidad, mientras adquieren las herramientas necesarias para proponer soluciones innovadoras y sostenibles. Este enfoque promueve una educación interdisciplinaria que conecta la teoría con la práctica y alienta la colaboración entre estudiantes, profesores y comunidades.

Finalmente, esta filosofía educativa prioriza el aprendizaje como un proceso continuo y transformador, que trasciende las paredes de los salones de clases. Los estudiantes son inspirados a desarrollar un amor por el conocimiento que los acompañe a lo largo de sus vidas, permitiéndoles adaptarse a un mundo en constante cambio. Al mismo tiempo, se enfatiza el liderazgo con responsabilidad social y el fortalecimiento de valores como la equidad, la inclusión y el respeto por los derechos humanos, pilares fundamentales de la misión de la Universidad de Puerto Rico. De esta manera, la universidad se consolida como un espacio donde se forman agentes de cambio, comprometidos con el bienestar colectivo y con la construcción de un futuro más justo y próspero.

Creo firmemente que la UPR debe ser un agente de cambio que responda a las necesidades actuales de nuestra Isla y del mundo. Si soy seleccionada, priorizaré la colaboración activa con estudiantes, profesores y personal administrativo para crear un modelo educativo inclusivo, interdisciplinario y sostenible. Mi enfoque estará dirigido a maximizar los recursos

de la universidad, potenciar la internacionalización y establecer alianzas estratégicas que enriquezcan la experiencia universitaria y amplifiquen el impacto de nuestras investigaciones.

Yo soy producto de la Universidad de Puerto Rico. Actualmente, soy parte de la facultad del Departamento de Ciencias Naturales de UPR en Aguadilla por casi 17 años, profesora que ama su profesión, y he tenido la oportunidad de estar en diferentes posiciones administrativas. Amo mi profesión y siempre busco alternativas que ofrezcan lo mejor para nuestra comunidad universitaria. Esta trayectoria me otorga una perspectiva única para tener el conocimiento de las dinámicas internas y culturales, identificar fortalezas claves, pero también me permite reconocer debilidades. Soy testigo del compromiso de la Institución para con Puerto Rico y de los retos que enfrenta para continuar con su misión. Por lo que la Universidad de Puerto Rico tiene el poder de transformar vidas, y mi objetivo es asegurar que esa misión se mantenga vibrante y relevante para las generaciones futuras.

Estoy comprometida a continuar trabajando incansablemente por la transparencia, la equidad y la innovación, pilares que guiarán mi liderazgo. Con humildad y determinación, busco contribuir al fortalecimiento de esta institución, la Universidad de Puerto Rico, que ha sido un faro de esperanza y conocimiento para nuestra sociedad.

Agradezco su consideración.

Cordialmente,

*Walleska De Jesús Bonilla*

Dra. Walleska De Jesús-Bonilla  
Catedrática